

Podrían revisar el veto a importación de papa

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, dejó abierta la posibilidad de revisar el Decreto Supremo que prohíbe la importación de papa por el incremento del precio del tubérculo en los mercados nacionales.

“En función a ese comportamiento de precios vamos a asumir las determinaciones correspondientes, porque nuestra obligación es garantizar un precio justo, equilibrado, racional que le permita ganar al productor boliviano”, indicó la autoridad. Agregó que, sin embargo, la producción de papa en el mercado interno es suficiente para cubrir la demanda interna, por lo que no existiría razón para la elevación del precio del alimento.

“No hay ninguna posibilidad de que tenga que subir el precio de la papa, porque hay suficiente producción. Consideramos que se va a estabilizar en los precios que ahora estamos encontrando en el mercado”, señaló.

La autoridad adelantó que en función de los precios que se registren en los siguientes días se procederá a evaluar si habrá o no cambios en la norma.

El Gobierno emitió el decreto para frenar el ingreso de papa de Perú y para forzar a las cadenas de comida rápida, que compren una variedad de papa cortada y refrigerada de Estados Unidos y Holanda, consumir el producto nacional.

Fridosa exporta a Perú

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, informó que ayer salieron del país las primeras 20 toneladas de carne autorizadas a la empresa Frigorífico del Oriente S.A. (Fridosa).

Fridosa fue la primera empresa que obtuvo el permiso para exportar 500 toneladas de carne en abril. El primer envío de cortes especiales cumplió con la inspección del Servicio Nacional de Sanidad Agraria (Senasa) de la República de Perú.

La empresa Frigorífico Chiquitano S.R.L. también obtuvo la autorización de exportar otras 500 toneladas y se alista para enviar su producto al mercado peruano y otros.

El presidente de la Asociación de Ganaderos de San Ignacio de Velasco, Mario Hugo Castedo, explicó que la apertura de mercados externos para la carne chiquitana beneficiará directamente a más de 1.200 productores de esa localidad.

La Prensa / La Paz

El 87,5% de mujeres del campo se dedica a la agropecuaria

El 87,5 por ciento de las mujeres del área rural del país trabaja en la agricultura y la pecuaria, señala un informe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

Este sector de la población trabaja en la actividad como agricultora por cuenta propia, trabajadora no remunerada en labores del hogar y en empresas agrícolas.

El documento señala que “este fenómeno se presenta porque los hombres del área rural se dedican a la extracción de minerales, al comercio o se ven obligados a emigrar a las ciudades”.

Este fenómeno determinó que las mujeres intervengan en la producción agrícola y ganadera de subsistencia y comercial, además de gestionar operaciones mixtas agrarias en las que combinan cultivos, ganadería y piscicultura.

Por lo tanto, la carga económica de la mujer en el área rural es superior a la del hombre. Según el Instituto Nacional de Estadística (INE), la mujer tiene una obligación económica en la familia del 37,47 por ciento, superior al 13,04 por ciento de los hombres.

El estudio de la FAO “Estado Mundial de la Agricultura y la Alimentación 2010-2011” señala que las mujeres representan algo más del 20 por ciento de la fuerza laboral agrícola en América Latina, cifra superior a la de 1980.

Aumento de las expectativas en Bolivia. El estudio revela que la actividad agrícola de las mujeres en Latinoamérica tiende a incrementarse.

“Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador y Perú tienen una tendencia al alza” en ambas actividades.

La participación de las mujeres en la fuerza laboral agrícola puede subestimarse por la cantidad de trabajo que realizan, porque son menos propensas que los hombres a considerar sus actividades como trabajo y a hacer constar que se dedican a la agricultura, y además trabajan, en promedio, más horas que los hombres.

880 mil mujeres del área rural de Bolivia se dedican a la agricultura, ganadería y pesca, según datos del INE a 2009.